



御成門だより

教育目標

「豊かな心とたくましい体をもつ生徒」「自ら計画し進んで学習する生徒」「他人の立場を尊重し仲良く協力できる生徒」
〒105-0003 港区西新橋3-25-30 電話 03-3436-3553 FAX03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-ky.ed.jp

「協力」と「個性」

校長 佐藤 太

6月(水無月)。梅雨入りと、そのあとの草いきれに蒸れる季節です。同時に、一学期の折り返し地点となります。初夏を思わせる季節になりました。私が幼少期に育った家には色々な果樹の木があり、6月は毎年ビワの木から実を取ってよく食べた思い出があります。ビワの葉は、「咳を沈めたり、胃を丈夫にしたり、体の余分な水分を取り除いたりする作用があるから体にいい」と祖母に言われて育った思い出があります。これからの時期は、気温・湿度の上昇や雨降りの日が多くなります。健康管理に注意を払い、元気に学習と生活に取り組んでください。

さて、6月10日(土)は、第48回の運動会です。今年の運動会スローガンは「完全復活！御成門大改革運動会」です。保護者・地域の皆様には、過去3年間の学校公開で様々な辛抱や遠慮をしていただきましたが、スローガンにあるように、4年ぶりに制限を取り除き、以前の活気を取り戻し、新たな企画も盛り込み、生徒たちが改革をめざそうと準備をしています。その生徒たちの意気込みがとてもうれしく、頼もしく思えるのです。

運動会で大切なことは、沢山あります。その中でも「協力」をする中での学び合い、喜怒哀楽を感じながら、よい学校行事を創り上げることを大切にしてください。

「協力」という字は、「十」と「力」で出来ています。協力の意味を知らない人はいないでしょうが、改めて「協」の字に注目してみると、漢字のつくり(右)には、力という字が3つもあります。つくり自体が力を合わせる形になっています。また、へん(左)は、十です。十の字は、「十分」「十全の備え」「十指に余る」などの使い方のように、沢山あるという意味です。つくりの3つの「力」を、さらにへんの「十」で束ねて力をつくる。これが協力という字の形象です。クラスで言えば、クラスの仲間のそれぞれの持ち味を生かし、クラス全員の力を合わせて団結する意味が「協力」の字に表れています。そして、まさしく運動会は、クラス全員の生徒、各学年全員が協力という字の持つ意味を実感しながら、達成感や充実感を共有できる行事です。

一方、私は、教育という場では、「協力」と同じように大変重要なものとして「個性」があると捉えています。個性の右のつくりは「固い」で、左のへんは、^{ひん}人偏の「人」です。一人一人の人間の持っている一番固いもの、その人の持ち味、その人に備わり、これから伸びていく自分の根っこ、オリジナリティとしてのその人らしさです。学校生活では、その人らしさを様々な場面で垣間見ることができます。例えば、その人のよさや優しさ、努力する姿、特技・特性を生かして活躍する場面です。その人らしさ(個性)を日常の中で共に活動し合い触れ合う中で、お互いが、よい方向に影響を受ける場が学校だと思えます。

運動会では、クラスや連合、学年、全校で「協力」する姿と生徒一人一人の持ち味や特技を生かし活躍する姿が、織り交じりあい、調和しながら、御成門中ならではの運動会を創り上げること期待しています。

そして、「協力」と「個性」は、運動会に限らず、さまざまな学校行事や部活動、委員会活動、もちろん学習においても、御成門中の生徒達に根付いている御成門中らしさであり、御成門中の校風でもあります。私は、そのような御成門中らしさを日々感じて生活できることがとてもうれしく、生徒の姿を誇らしくも感じます。

もちろん、うれしいことだけではなく、学生の本分である学業が大切です。6月末には3日間の期末考査もあります。日々、目の前のことに、前向きにしっかり取り組み、一日一日を充実して過ごしてほしいと願っています。保護者・地域の皆様、運動会へのご参観をお待ちしております。6月も、よろしくお願ひいたします。

【移動教室 5月8日～10日】

1年生最初の宿泊行事である移動教室が行われました。様々な体験を通して、一段と成長した姿を見ることができました。



【部活動保護者会 5月12日】

視聴覚室で部活動保護者会が行われました。今年度より始まりました部活動運営システムや部活動内容についての説明がありました。本格的に新体制で部活動がスタートしました。



【総合説明会 5月20日】

上級生が1年生に総合的な学習の時間の取り組みを説明しました。パソコン、プロジェクター等を使い、2学年は「福祉」、3学年は「環境問題」をテーマに丁寧に分かりやすく、発表していました。



【生徒会募金活動 5月23日～25日】

生徒会役員を中心に募金活動を芝公園と御成門中学校正門で行いました。募金は赤十字社に寄付します。



【3年生英会話教室 5月24日】

放課後に三年生希望者を対象に外国人講師によるオンライン学習(グループレッスン)を行っています。毎月2回水曜日に行う予定です。生徒は熱心に参加していました。



【避難訓練(不審者対応) 5月25日】

不審者が1階の受付のドアから侵入したという想定で本番さながらの避難訓練を行いました。教室では机や椅子を使ってバリケードを作り、安全を最優先にしました。その後、体育館で愛宕警察署の生活安全課、防犯係の方々より訓練の振り返りや講話を聴きました。



【給食試食会 5月31日】

三年生の教室を使って給食試食会が行われました。献立は三色丼、大根とキュウリのゆかり漬け、ジャガ芋と玉葱の味噌汁、牛乳でした。

栄養士による食育活動・食材の話がありました。生徒の給食の様子も見学していただきました。



【6月の予定】

- 3日(土) 土曜学校公開・避難訓練(引渡し)
- 5日(月) 全校朝礼・安全指導 学校公開I始
専門委員会
- 6日(火) 運動会予行
- 7日(水) 区教研
- 8日(木) 中央委員会
- 10日(土) 第48回運動会 学校公開I終
- 11日(日) 運動会予備日
- 12日(月) 振替休業日
- 13日(火) 給食なし(弁当持参) 脊柱側弯検診
- 14日(水) 進路説明会(生徒向け)
- 16日(金) 体力テスト
- 19日(月) 生徒朝礼・専門委員会
- 20日(火) 中央委員会
- 21日(水) アカデミー研究授業(中学校)
- 23日(金) 都学力調査(3年) 進路説明会(保護者向け)
- 28日(水) 期末考査(～30日(金))
- 30日(金) 定期健康診断終